

# BOLETÍN EJECUTIVO

CÁMARA DE COMERCIO, INDUSTRIAS Y  
AGRICULTURA DE CHIRIQUÍ

David - Chiriquí - República de Panamá

NOVIEMBRE - DICIEMBRE | N°6 / 2018



## *Primer Consejo Consultivo entre el BID y la Sociedad Civil en Chiriquí*

La ciudad de David, fue escenario del Primer Consejo Consultivo realizado entre la Sociedad Civil en Chiriquí y directivos nacionales del Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

La actividad se desarrolló en un hotel de la localidad y estuvo encabezada por la representante del BID para Centroamérica, México y República Dominicana, Verónica Zavala, quien anunció la reciente aprobación de 20 millones de dólares, para el financiamiento de un nuevo proyecto, que impactará la región chiricana; con el fin de promover una oferta de formación permanente, con la participación del sector productivo, de acuerdo a la capacidad de los jóvenes y las necesidades del sector laboral, que podría ejecutarse a mediados del próximo año.



El Plan de Inversión de Electrificación Universal en Panamá 2019-2023, fue otro de los temas planteados durante el acercamiento, donde participaron representantes de la Universidad Autónoma de Chiriquí, la Universidad Tecnológica OTEIMA, Cámara de Turismo de Boquete, Cámara de Turismo de Boca Chica, SCAP, Mar Viva y CECOM-RO, (integrado por la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí, APEDE y Pro Chiriquí). La iniciativa en su primer componente pretende impactar unas 25 mil viviendas, 240 escuelas con mil 600 estudiantes y 90 centros de salud en las 10 provincias y comarcas indígenas, con una inversión aproximada de 120 millones de dólares.

“Hemos compartido dos proyectos específicos; el de Formación Laboral Moderna que ya se aprobó y se va a centrar específicamente en la provincia de Chiriquí, y el otro proyecto de electrificación rural, que se aprobará el próximo año”, destacó Zavala.

Felipe Venicio Rodríguez, presidente de la CAMCHI, dijo sentirse optimista, con este tipo de iniciativas, que permitirá beneficiar un gran número de personas, en la región occidental, especialmente en las áreas rurales.

## Discover Chiriquí apuesta por el turismo de playas, montañas y agroturismo para el verano 2019



Con la llegada de la temporada alta, el turismo de playas, montañas y el agroturismo, se han convertido en la principal apuesta del 2019 para la Marca Discover, que sigue posesionándose en la Provincia de Chiriquí.

Para el turismo de montaña, la oferta se centra de los distritos de Tierras Altas y Boquete, por su riqueza natural y la experiencia multisensorial, que le permite vivir a sus visitantes, desde un clima agradable, senderismo, avistamiento de aves, canopy, como también el imponente Volcán Barú, el punto máximo de la República de Panamá.

El presidente de la Cámara de Turismo y Vicepresidente de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí, Jorge Tovar, recalcó que la idea principal es comunicar el contenido de la marca y a la vez, acercar a los principales actores del sector y desarrolladores de productos turísticos, para reforzar los destinos de la provincia de Chiriquí.



### PATROCINADORES

**Corte Arbitral y Centro de Conciliación y Mediación de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí**

Calle B Sur, San Mateo, David - Chiriquí  
Teléfonos: (507) 775-4851 \* 775-5781  
E-mail: secretaria@camchi.org.pa

**CL&A**  
CORREA LEÓN & ASOCIADOS  
AUDITORES

## Exitosa Expo Mipymes CAMCHI



Con gran éxito la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí, realizó el pasado 4 de diciembre la Expo-Mipymes Navidad 2018, para darle la bienvenida al mes de diciembre.

La actividad contó con la participación de 30 expositores, quienes tuvieron la oportunidad de comercializar sus productos y servicios, entre ellos: prendas de vestir, bisutería, artesanías de consumo, artículos decorativos, entre otros.



La Expo-Mipymes también contó con una jornada de talleres gratuitos, que se desarrolló en horas de la tarde, donde los participantes aprendieron a preparar las gustadas roscas de huevo y a confeccionar diversos artículos decorativos para interiores y exteriores con material reciclado.

Marissa Caballero, directora de la Comisión Mipyme (micro, pequeña y mediana empresa) de la CAMCHI, aseguró que las expectativas lograron superarse ante la afluencia de personas, que permitió a los emprendedores generar un ingreso extra.



La Expo Mipymes Navidad 2018 cerró con broche de oro, con el esperado Concurso y Pasarela de Mascotas, donde se premió el primer, segundo y tercer lugar, con atractivos obsequios, patrocinados por empresas socias.

## ***Personal de CAMCHI sorprende a familia de escasos recursos en vísperas de navidad***

Una numerosa familia de escasos recursos, residente en la comunidad de La Berlina en el distrito de Alanje, fue sorprendida la mañana del 24 de diciembre, por el personal administrativo de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí, con la entrega de víveres, ropa, calzados y algunos juguetes, que les permitió celebrar la navidad, de una manera diferente.

La actividad estuvo encabezada por la directora ejecutiva Lcda. Gloribel de Arias, y la Lcda. Carmen Guerra organizadora del evento, quienes expresaron sentirse satisfechas por la sonrisa dibujada en el rostro de los beneficiados, gracias a la colaboración del personal de la CAMCHI, quien estuvo acompañado por algunos familiares.

Antonio Palacios en representación de la familia, agradeció la colaboración, que según ellos llegaba como “caída del cielo” ya que debido a las múltiples carencias, tenían contemplado pasar la navidad como cualquier otro día y sin nada especial que colocar en sus mesas.



### PATROCINADORES



## ***CAMCHI participa en el Primer Congreso Regional de Contadores en Chiriquí***



La Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí, representada por el socio Dr. Julio César Cubillas, participó en días pasados, del Primer Congreso Regional de Contabilidad CONREC 2018 “Camino a la Integración Profesional” realizado en la ciudad de David.

La ponencia se centró en el “Uso de la Cláusula Arbitral en Contratos, a través de la Corte de Mediación de la CAMCHI” que se busca apoyar a las empresas, para que puedan resolver sus conflictos de una manera más rápida, a bajo costo y con el menor impacto negativo, en las partes involucradas.

“El sistema permite una justicia más rápida, expedita y sin los medios de impugnación, que generalmente producen mora en los procesos, ya que se basa en el Recurso de Anulación, y se hace ante la Sala Cuarta de Negocios Generales de la Corte Suprema de Justicia, pero con requisitos específicos de ese recurso de anulación” destacó Cubillas durante su presentación.

El Primer congreso Regional de Contabilidad CONREC 2018, fue inaugurado por el Dr. Pablo Ureña Polo, presidente del Colegio de Contadores Públicos Autorizados de Panamá, en presencia de autoridades locales, reconocidos empresarios y contadores a nivel nacional.

## Suez Internacional retoma trabajos del Sistema de Alcantarillado en David

La empresa Suez Internacional S.A. se encargará de los trabajos del proyecto del Sistema de Alcantarillados y Aguas Residuales en la ciudad de David, como contratista único y responsable, tras una larga negociación con el Consorcio Pentech (contratista principal), quien cedió los derechos y obligaciones, al declararse en quiebra.



La primera fase consiste, en la reparación provisional y mantenimiento por huecos en las calles, paralelo a las pruebas hidráulicas que se están realizando, según el Ingeniero Harvey Rojas, representante de Suez Internacional, quien advirtió en cortesía de sala a la Junta Directiva de la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí, que se verán en la necesidad de romper algunas líneas, que ya fueron intervenidas, donde se obvió la instalación de cámaras.

Agregó que la empresa asumirá los compromisos económicos, desde el 15 de octubre del presente año, no obstante Pentech, deberá responder por las deudas pendientes a la fecha anteriormente citada, entre ellos por trabajos que se efectuaron y que no cumplen con las especificaciones establecidas.

Rojas adelantó que la obra se tenía contemplada entregar en febrero de 2020, sin embargo se han encontrado con un suelo diferente a lo previsto, que podría generar un nuevo retraso entre 6 a 8 meses, en el área donde se deberá construir la planta de tratamiento.

Ante las múltiples preocupaciones por parte de los empresarios, Felipe Venicio Rodríguez presidente de CAMCHI, solicitó que se reevalúen algunos puntos que no están establecidos en el pliego, como el cambio de las tuberías del centro de la ciudad de David, que quizás cumplió la vida útil. Rodríguez reiteró su disposición como organización, para fungir como mediadores y advirtió que se mantendrán vigilantes, hasta ver culminada la obra que desde hace años, es anhelada por la sociedad chiricana, sin embargo refleja un avance del 2%.

El Contrato para la obra del Sistema de Alcantarillado Sanitario que busca cambiar el aspecto físico de la ciudad, evitando focos de contaminación y obstrucciones, fue adjudicado en primera instancia al Consorcio Aguas de David conformado por Pentech y Suez, por un monto de \$296.8 millones de dólares.

La orden de proceder por parte del Presidente Varela se dio el pasado 16 de marzo de 2017, como uno de los proyectos más grande que ejecuta el IDAAN a nivel nacional y actualmente se evalúa una posible adenda al contrato.

### ¡NUEVOS SOCIOS!



- Mireira Montero
- Secure Computers
- DHL Global Forwarding (Panamá) S.A.
- Páguelo Fácil, S.A.
- Anglo Panameño International School
- EF de Panamá, S.A.
- Softland Panamá, S.A.
- Corporación Fale, S.A.
- Soluciones Hidráulicas de Chiriquí
- Star Production, S.A.
- Servicios de Logística Integral, S.A.
- Correa, León y Asociados-Audidores, S.C.

## Calendario de Actividades

|            |  |
|------------|--|
| 13 FEBRERO | SEMINARIO ACTUALIZACIÓN LABORAL 2019   EXPOSITORES: MORGAN & MORGAN            |
| FEBRERO    | SEMINARIO: ¿CÓMO VENDER A TRAVÉS DE AMAZON?   EXPOSITORA: LIC. DINIA MONGE     |
| 22 FEBRERO | CONFERENCIA: MORATORIA "LEY DE IMPUESTOS"   EXPOSITOR: LIC. ELÍ FELIPE CABEZAS |
| 23 FEBRERO | SEMINARIO: ACTUALIZACIÓN FISCAL 2019   EXPOSITOR: LIC. ELÍ FELIPE CABEZAS      |

### CRÉDITOS

Departamento de Comunicación. Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Chiriquí.

Redacción y Fotografía: Roxana Saldaña | relacionespublicas@camchi.org.pa

Diseño Gráfico y Mercadeo: Isis G. Torres J. | mercadeoydiseño@camchi.org.pa

Para mayor información: Tel.: (507) 775-4851 / 775-5781 | secretaria@camchi.org.pa



[www.camchi.org.pa](http://www.camchi.org.pa)

[www.ruedadenegocios.com.pa](http://www.ruedadenegocios.com.pa)